

146. 7 mai *Le secrétaire aux Colonies au Gouverneur général*. Suggère qu'au lieu de publier la correspondance, une déclaration soit faite à cet égard ..... 102

147. 8 mai *Le Gouverneur général au secrétaire aux Colonies*. Explique l'attitude canadienne à l'égard du Traité de Lausanne ..... 103

148. 9 mai *Le Gouverneur général au secrétaire aux Colonies*. Espère que toute la correspondance pourra être publiée ..... 104

149. 12 mai *Le secrétaire aux Colonies au Gouverneur général*. Réitère son hésitation à publier toute la correspondance ..... 104

150. 17 mai *Le secrétaire aux Colonies au Gouverneur général*. Propose une déclaration simultanée dans les deux Parlements ..... 105

151. 19 mai *Le Gouverneur général au secrétaire aux Colonies*. Explique l'attitude canadienne au sujet de la ratification du Traité de Lausanne et discute la publication de la correspondance ..... 106

152. 19 mai *Le Gouverneur général au secrétaire aux Colonies*. Soutient qu'il y a eu erreur d'interprétation de l'attitude canadienne ..... 109

153. 19 mai *Le secrétaire aux Colonies au Gouverneur général*. Explique la demande britannique de déclaration simultanée et énumère les télégrammes secrets à publier ..... 110

## PARTIE 3

## RÉPARATIONS

1919

154. 12 déc. *Le secrétaire aux Colonies au Gouverneur général*. Suggère la méthode à adopter par la Grande-Bretagne et les dominions pour présenter les demandes de réparations ..... 111

1920

155. 27 janv. *Le Gouverneur général au secrétaire aux Colonies*. Demande que le Comité des dettes ennemies étudie toutes les réclamations canadiennes .... 112

156. 12 mai *Le secrétaire aux Colonies au Gouverneur général*. Invite le Canada à nommer un représentant à la Conférence de Spa ..... 113

146. May 7 *Colonial Secretary to Governor General*. Suggests that a statement on correspondence be made rather than complete text being published .... 102

147. May 8 *Governor General to Colonial Secretary*. Clarifies Canadian position with regard to Lausanne Treaty 103

148. May 9 *Governor General to Colonial Secretary*. Hopes that publication of correspondence will still be possible 104

149. May 12 *Colonial Secretary to Governor General*. Restates objection to full publication of correspondence .... 104

150. May 17 *Colonial Secretary to Governor General*. Proposes concurrent statement for both Parliaments ..... 105

151. May 19 *Governor General to Colonial Secretary*. Clarifies Canadian position regarding ratification of Lausanne Treaty and discusses publication of correspondence ..... 106

152. May 19 *Governor General to Colonial Secretary*. Claims that Canadian position has been misinterpreted and misunderstood ..... 109

153. May 19 *Colonial Secretary to Governor General*. Explains British desire for concurrent statement and lists secret telegrams which may be published .... 110

## PART 3

## REPARATIONS

1919

154. Dec. 12 *Colonial Secretary to Governor General*. Suggests procedure of presentation of reparation claims to be adopted by Britain and Dominions .... 111

1921

155. Jan. 27 *Governor General to Colonial Secretary*. Requests that all Canadian claims be dealt with by Enemy Debts Committee ..... 112

156. May 12 *Colonial Secretary to Governor General*. Advises Canada to nominate representative to Spa Conference ..... 113